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Si bien existía optimismo en que Los Andes o San Felipe 
salieran de cuarentena, sólo la comuna de San Esteban 

avanzó a Transición en todo el Valle de Aconcagua.

TODO SIGUE IGUAL
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cuela de Montaña enfrenta ca-
sos positivos de Coronavirus 
y estos corresponden al nuevo 
contingente que hace tres se-
manas inició su período de in-
strucción.

Agregó, que por ello los 
contagios están focalizados 
dentro de un grupo de cuaren-
ta conscriptos y sus respectivos 
instructores, “han sido aislados 
del resto del contingente y se 
generó una búsqueda activa 
de casos y estamos a la espera 
de los resultados, seguramente 
van a salir más casos porque el-
los viven en una condición más 
cerrada”.

segunda dosis de la vacuna. Lo mis-
mo para quienes deben vacunarse 
contra la Influenza.

A causa del cambio de ins-
talaciones, este viernes 30 de abril, 
los vacunatorios atenderán hasta las 
13 horas, y así efectuar el traslado 
al nuevo punto, de tal forma de co-

menzar a operar, sin 
contratiempo, el lunes 
3 de mayo, en horario 
de lunes a jueves de 
9.30 a 15.30 horas; y 
el viernes de 9.30 a 
14.30 horas.

Desde el pasado lunes 3 de 
mayo, la Dirección de Salud Muni-
cipal informó que se modificarán los 
lugares de vacunación en San Felipe 
contra el Covid 19 e Influenza, desde 
las instalaciones del Estadio Muni-
cipal y la sede de la Universidad de 
Playa Ancha al Fortín Prat.

De esta forma, se 
habilitará el Fortín Prat 
para la inoculación de las 
personas que van por la 
primera dosis, según ca-
lendario, y también para 
quienes les corresponde la 

Integrantes de la  Geren-
cia de Sustentabilidad y Asuntos 
Externos de división Andina han 
realizado visitas a los vecinos y 
vecinas del Camino Internacional 
para entregar información de pri-
mera fuente sobre los alcances del 
DLN y también de los beneficios 
asociados. Además, la instancia ha 
servido para resolver dudas sobre 
el mismo proyecto.

En San Felipe cambian vacunación de 
influenza a Fortin Prat

Escuela Alta Montaña del 
Ejercito sufre un importante 

brote de contagios covid

Entre los principales focos 
presentados a los vecinos y vecinas, 
se encontró la compatibilidad entre 
la actividad minera con el cuidado 
de los glaciares y el río, además se 
enfatizó en que la forma del Depó-
sito de Lastre Norte y del rajo se 
modificó para continuar con la pro-
tección de los glaciares. A esto se 
sumó que el proyecto “Adecuación 
Obras Mineras de Andina para con-
tinuidad operacional actual”, más 

Codelco Andina en terreno sociabiliza proyecto con vecinos 
de camino internacional en Los Andes

contacto@diarioaldia.cl

REVISTAS Y DIARIOS

EDICIÓN Y PUBLICACIÓN DE LIBROS

WEB Y REDES SOCIALES

DISEÑO

ARTÍCULOS PUBLICITARIOS

@EditorialSofía

¿QUIERES
PUBLICITAR CON

NOSOTROS?
Escríbenos a

conocido como DLN, mantiene la 
producción actual y el tamaño auto-
rizado del rajo.

El Director de la Escuela 
de Montaña del Ejército, Co-
ronel Francisco Godoy, con-
firmó la existencia de contagios 
de Covid-19 al interior de ese 
instituto armado.

Asimismo, Godoy indicó 
que, por primera vez desde el 
inicio de la pandemia, la Es-
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Montserrat Rodríguez, conocida ar-
tísticamente como Montse, es una 
cantautora aconcagüina de 22 años, 
que en sus canciones se dedica a re-
corres diferentes estilos musicales, 
entre ellos el R&B y las baladas. Fue 
la ganadora del concurso de canto de 
la municipalidad de Los Andes a sus 
16 años, concurso que le valió opor-
tunidades para cantar en algunas ac-
tividades municipales y además ser 
telonera de Francisca Valenzuela en 
el Festival de la Chaya en el 2016, 
mismo año que ganó el segundo lugar 
en el concurso “Alzar la Voz”.

¿Qué es lo que te motivó a ingresar 
a la música?
Desde que tengo memoria que estoy 
cantando o tratando de hacer cancio-
nes. Como que es algo que salió muy 
de mí y es algo que siempre he tenido, 
ya que, la verdad en mi familia no hay 
nadie que lo haga. 

¿Cómo empezaste tu carrera ya de 
manera más “profesional”?
Empezar mi carrera se dio gracias a 
lo que aprendí de la industria musical 
en fundación Lotus, que es una parte 
de Lotus Producciones, quienes orga-
nizan Lollapalooza. Ellos motivan a 
artistas emergentes a presentarse en el 
festival y los llevaban, pero esto aún 
no se ha podido hacer. Además, hacen 
clases de como es la industria musi-
cal, y también se hicieron produccio-
nes musicales con grupos de artistas. 
En verdad gracias esa experiencia 
aprendí demasiado, y por eso tuve 
más contactos en la industria musical, 
así me metí y pude lanzar mi primera 
canción.

¿Cómo es el momento en el que 
creas una canción?
Mi proceso creativo es muy disperso. 
Muchas veces estoy durmiendo y me 
despierto, pienso en una melodía, la 

grabo en un audio y después si me 
gusta, me siento al tiro a tratar de ha-
cer la canción. De repente, si es que 
hay un tema que me molesta mucho 
o algo que me gusta mucho, empiezo 
a escribir la letra y de esa letra hago 
la melodía, o al revés, de la melodía 
hago la letra, entonces mi proceso no 
es muy estructurado que digamos.

¿Qué músicos han sido tu modelo 
para seguir?
En la música mi modelo a seguir 
cuando era muy chica, quien me 
inspiraba en Taylor Swift, Rihanna, 
ahora ya escucho más Vance Joy, que 
igual influye mucho en mi estilo mu-
sical, me gusta Kaleo, Guitarricadela-
fuente y hartos artistas más.

¿Extrañas los shows presenciales?
Claro, los escenarios se extrañan de-
masiado. Un show online es un poco 
deprimente, de hecho, me pone más 
nerviosa hacer un show online que 
presencial, porque si me mando un 
chascarro queda grabado. Es difícil 
no poder estar en contacto con la gen-
te, porque es muy linda la instancia en 
que, cuando uno canta, le ve la cara a 
la otra persona, es distinta la conexión 
que se da entre el artista y el espec-
tador.

¿Cómo te proyectas a futuro?
Mi proyección a futuro es poder lle-
gar a los corazones de los oyentes, 
que sientan mis letras y mis cancio-
nes.

Una de las principales he-
rramientas que ha utilizado el 
modelo neoliberal para que las y 
los ciudadanos se desentiendan de 
su realidad de clase trabajadora, 
es el posicionamiento de la idea 
de que existe la “clase media”, es 
decir, una categoría socioeconó-
mica “en vías de crecimiento”, en 
la que se está por encima del pro-
medio y se tiene acceso a ciertos 
“privilegios”, como la capacidad 
de pago por salud, educación y 
otros. En esta perspecti-
va, se va desdibujando la 
identidad y conciencia de 
clases, y se resaltan con-
ceptos abstractos como el 
esfuerzo y la meritocra-
cia, pasando por alto las 
condiciones estructurales 
que van definiendo nues-
tra calidad de vida.

La crisis que vivimos 
producto del Covid-19 
ha profundizado las des-
igualdades del país y han derriba-
do, en base a las medidas sociales 
insuficientes del Ejecutivo, la ilu-
sión de la clase media. Una vez 
más se evidenció que la ya men-
cionada, no es más que una clase 
trabajadora menos precarizada y 
con mayor capacidad de endeuda-
miento, pero que a la primera cri-
sis y sin capacidad de ahorro, todo 
se viene cuesta abajo. Esto se hace 
carne con la medida propuesta por 
el Gobierno del “Bono Clase Me-
dia”, donde gran parte de los chi-
lenos no calificó bajo los estánda-
res propuestos, demostrando que 
se siguen impulsando medidas 
para una clase inexistente.

El gobierno continúa proponiendo 
“soluciones” parches e hiperfo-
calizadas, con criterios incumpli-
bles, dejando a millones de fami-
lias aún más desprotegidas. Y esto 
no nace desde la desconexión de 
la derecha con la realidad, al con-
trario, sino desde la defensa irres-
tricta de los intereses económicos 
de la clase que representan. 
Una respuesta concreta y eficaz 
para enfrentar el contexto actual, 
es la entrega de una Renta Univer-

sal de Emergencia, financiada a 
través de un impuesto a los Súper 
Ricos, tal como lo ha propuesto la 
bancada comunista, pero ¿cómo 
esperar que la medida sea apoya-
da por el Gobierno del presidente 
Sebastián Piñera, si este está com-
puesto por los mismos magnates 
que han incrementado sus fortu-
nas durante la crisis, y que debe-
rían pagar más impuestos?

Mauro Mura Pineda
Profesor
Mg. © en Dirección y Liderazgo

Montse: “Quiero llegar
al corazón de la gente”

La mentira neoliberal 
de la “Clase Media”
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La palabra observatorio para muchos en el Valle del Aconcagua era 
muy ajena o lo es aún, sin embargo, Yerko Chacón viene construyendo 
un bonito proyecto en esa área hace mucho tiempo. Fue en el municipio 
de Calle Larga donde encontró un mayor eco y hoy podemos decir que 
Aconcagua cuenta con uno de los principales observatorios del país. Es 
por eso que quisimos conversar con Yerko acerca de lo complejo de la 
pandemia, pero de lo promisorio que es el futuro en esta materia.
 
En época de Pandemia, ¿cómo han podido funcionar en el Obser-
vatorio?
 
Hemos funcionado en el área de astronomía comunitaria, realizando 
talleres virtuales, observaciones remotas que han sido acompañadas de 
charlas de astrónomos de diferentes universidades. Sin embargo, con 
respecto al astroturismo poco hemos podido realizar y es una triste 
realidad a nivel nacional, se han visto afectado muchos observatorios, 
touroperador, el toque de queda en verano vino a agravar mucho la si-
tuación, ya que se oscurece cerca de las 21:00hr. 
 
Se realizó un gran esfuerzo en la comuna de Calle Larga para el 
proyecto Astronómico. ¿Cómo lo ha tomado la comunidad?
 
 Son 10 años desde de este proyecto, hoy está consolidándose con las 
obras que se están ejecutando, hemos visto como la comunidad se ha 
ido involucrando, vemos que hay alumnos que incluso están estudiando 
astronomía en la Universidad de Valparaíso, con la que tenemos conve-
nios de colaboración, además una alta inscripción de la escuela de as-
tronomía para dirigentes que comienza en mayo. Por tanto se ha logrado 
un acervo científico en la comunidad local y nacional, sin duda cuando 
esté  listo el planetario 3D y el observatorio Bochum,  tendría que haber 
una “atracción gravitacional tremenda para un real aporte científico a 
las nuevas generaciones”.
 

Tras esa gran obra, ¿qué es lo que viene para el Centro Astronó-
mico?
 
El Planetario 3d está en proceso de construcción, ya se comenzó a cons-
truir en Europa la pantalla microperforada de aluminio que es donde se 
proyectan las imágenes y eso es un tremendo avance y por otra parte la 
obras civiles están en el hormigonado.
En la parte óptica, los observatorios también se están actualizando para 
adaptarse a la observación remota.
 
En tu caso personal. ¿Cuáles son tus desafíos a futuro?
 
Hay tantas cosas por realizar en la astronomía en el valle, o sea, el 
planetario viene lleno de desafíos, hoy por hoy estoy trabajando en ar-
queoastronomía, de hecho estoy estudiando Astronomía en la cultura 
en la Universidad de La Plata. Hoy, en ese contexto estamos realizando 
una película con los planetarios de sudamérica y las diferentes cosmo-
visiones, para hacer una película para planetarios. También en lo per-
sonal, estamos construyendo un hostal cósmico en la cordillera que ha 
sido un sueño de años y se está concretando paso a paso, que me imagi-
no les gustará mucho el concepto.

¿Qué mirada tienes del turismo, en especial en una zona como la 
nuestra y que rol puede jugar el Observatorio?

Mi área del turismo de intereses especiales, creo que va sumando adep-
tos al ser un turismo mucho más amigable con el entorno y el medio 
ambiente, hoy en día el turista está buscando experiencias y eso el as-
troturismo lo entrega muy bien .

¿A qué se debe este boom que ha tenido la astronomía y como lo ves 
en las nuevas generaciones?

El boom de la astronomía se debe, en parte, a la gran labor de los di-
vulgadores astronómicos que han podido sintonizar con la gente de una 
manera mucho más didáctica, de enseñar la astronomía, pero además 
comprender que la gran cantidad de telescopios y tecnología nueva, nos 
permite acceder a mucha más información. Hoy un niño ya no se queda 
solamente con el sistema solar de plumavit que le enseñaban en la es-
cuela, hoy te pregunta sobre agujeros negros y sobre la gravedad, hoy 
ya no es solo observar por el telescopio es analizar big data, inteligencia 
artificial, por tanto las nuevas generaciones van a ser las que van a ver 
vivir seres humanos en marte y la luna, y probablemente ver vida en 
exoplanetas, con la nueva cantidad de telescopios que habrán en Chile, 
el 70% del planeta, será increíb0le lo que podremos comprender y eso 
lo analizaran las máquinas y los seres humanos, pero lo importante es 
crear seres pensantes y la ciencia desde una primera edad te hace gene-
rar muchas habilidades.

El Señor de los cielos

Miguel Barraza Pérez

Comunicador
Audiovisual Digital

Santo Tomás - Universidad Finis Terrae

mbarrazaperezgmail.com
+56956271445

Servicios Audiovisuales 
Grabación, Post Producción 
y Realización de Programas 

de TV y Redes Sociales

Sebastián Guerra Pérez

Abogado de Familia

sguerra.abogado@gmail.com

Yerbas Buenas 495, Of B,
Los Andes

Gestión y desarrollo de
Proyectos Industriales.

Inspección Técnica 
de Obras (ITOs).

Gestión de Activos e 
Ingeniería en Mantenimiento.

Profesionales con vasta
experiencia.

www.meep.cl
+56 9 4243 4657

San Felipe

Fabricación de Muebles

Habitacional: cocina, closet,
dormitorios, walking-closet, 

baños.

Oficina: Escritorio, Salas de
reuniones, repisas, armarios.

Dimesionado propio

www.madiplac.cl
+56 9 8294 4776

San Felipe

Yerko Chacón
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El candidato a alcalde por la comuna de San Esteban señaló que 
pretende ser un Alcalde de futuro y en terreno, sin embargo, afir-
ma que “la pandemia no nos va dejar bien, por lo que estamos 
pensando en el futuro para reaccionar a tiempo”.
 
El candidato Independiente por la comuna de San Esteban, apo-
yado por Chile Vamos, señaló que es notorio que la   pandemia 
nos está dejando en una situación muy compleja. A partir de esto, 
junto a su equipo y escuchando a los vecinos se han puesto a 
trabajar en un plan humanitario que, a continuación, damos a co-
nocer:
 
El plan contempla 7 medidas que se compromete a implementar 
durante los primeros 100 días de gestión:
 
1.PLAN ADULTOS MAYORES: Se llegará a cada adulto ma-
yor de nuestra comuna que esté pasando momentos difíciles con 
apoyo en alimentos, vale de gas e insumos sanitarios.
 
2. PLAN CRIANCEROS: Trabajaremos en una alianza público 
privada para llegar a los sectores rurales cada vez que se requiera 
con alimentos para animales.
 
3. PLAN TEMPOREROS: Debido a la última catástrofe natural 
se apoyará con alimentos, vale de gas e insumos sanitarios, ade-
más de ayuda para sus hijos menores de edad.

4. PLAN AGRICULTORES: Trabajaremos en conjunto para es-
perar la próxima temporada en mejores condiciones gestionando 
apoyo desde MINAGRI, Gobierno regional e INDAP para solu-
cionar problemáticas y mejorar condiciones.
 

5. PLAN OLLAS COMUNES: Estaremos enfocados y presen-
tes en apoyar a través de una alianza con el privado realizando en-
tregas de alimentos para que esta importante organización apoye 
a familias con situación vulnerable.
 
6. PLAN TURISMO: se realizará un levantamiento de empren-
dimientos turísticos con el fin de tener un registro actualizado y 
a su vez, poder trabajar con ellos en una reactivación de corto, 
mediano y largo plazo, según la situación de cada uno de ellos y 
utilizando las herramientas de fomento que sean necesarias.
 
7. PLAN EMPRENDEDORES: Se trabajará en un registro de 
emprendedores comunales para ver la realidad de cada uno de 
ellos y presentar un plan de ayuda. Utilizando las herramientas de 
CORFO, SERCOTEC y alianzas público-privado.
 
Bravo agregó, que se vienen momentos muy difíciles en materia 
social, económica y de salud, por lo tanto, es su deber, como posi-
ble futura primera autoridad, implementar un plan que surge tras 
escuchar en terreno a los vecinos de la comuna. 

7 medidas los primeros 100 días de 
gestión en San Esteban
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Agrofruta Tocornal, ubicada 
en el corazón del Valle del Aconca-
gua, logró enviar más de 200 tonela-
das de nueces con cáscara al mercado 
turco. El contacto se produjo tras su 
participación en la rueda de negocios 

online organizada por ProChile para 
exportadores de frutos secos a media-
dos del año pasado.

Agrofruta Tocornal, respon-
sable de la marca Natural Quality, se 
caracteriza por una serie de buenas 
prácticas agrícolas como la reducción 
en el uso de agroquímicos, fertilizan-
tes y herbicidas, riego inteligente, 
un packing con energía fotovoltaica 
gracias a paneles solares y certifica-
ción Global Gap para sus procesos 
de selección, embalaje, enfriamiento, 
almacenamiento refrigerado y despa-
cho de fruta fresca.

Apenas tuvo conocimiento de lo ocurri-
do, el Programa Apoyo a Víctimas de la 
Subsecretaría de Prevención del Delito, 
liderada por la sanfelipeña Paulina Ro-
dríguez, se comunicó con el dueño de 
un taller mecánico, quien fuera intimi-
dado por unos delincuentes que inten-
taron robar un vehículo, amenazándolo 
con el propósito de que no realizara la 
denuncia del delito.
A partir de lo anterior, es que esta enti-
dad entregó los primeros auxilios psi-
cológicos y orientación en el proceso 

investigativo 
y judicial; 
oportunidad 
en la cual 
la víctima 
acogió la 
atención que 
entrega el Programa –apoyo psicológi-
co, social y legal- para realizar durante 
estos días una intervención especializa-
da en el Centro de Apoyo a Víctimas de 
Delitos (CAVD) ubicado en San Felipe.

El Seremi del Deporte confir-
mó que luego de más de 20 años de 
haber sido administrado por la Muni-
cipalidad de San Felipe, el Instituto 
Nacional del Deporte (IND) determinó 
poner término anticipado al convenio 
para la administración del recinto de-
portivo Estadio Fiscal de la comuna.

El motivo de la decisión fue 
la falta de mantención del recinto, de 
las operaciones y estado deficiente de 
la infraestructura. Además, la propia 
comunidad deportiva ha reclamado 
por las condiciones del recinto y por la 
falta de promoción del deporte. En ese 
sentido, es que el IND decidió tomar la 
administración del espacio deportivo.

Luego de un triunfo rehabilitador 
por 2-1 frente a San Luis, los sanfelipeños 
jugarán en el mismo recinto, pero ahora 
en calidad de local frente a Cobreloa.

L o s 
dirigidos de 
Jorge Kike 
Acuña sal-
tarán a la 
cancha del 
Lucio Fariña 
este domin-
go 9 de mayo 
a las 20:30 horas, donde pretenden seguir 
en la misma línea del partido anterior.

El motivo de la decisión fue la 
falta de mantención del recinto, de las 
operaciones y estado deficiente de la 
infraestructura. Además, la propia co-
munidad deportiva ha reclamado por las 
condiciones del recinto y por la falta de 
promoción del deporte. En ese sentido, es 
que el IND decidió tomar la administra-
ción del espacio deportivo.

A través del Fondo de Opera-
ción Anual FOA de INDAP, ganaderos 
y agricultores de la comuna recibieron 
alfalfa, alimentos 
concentrados y ot-
ras ayudas

En depen-
dencias de la me-
dialuna municipal 
de Calle Larga, 35 
usuarios de Pro-

desal Calle Larga, recibieron alfalfa, 
alimentos concentrados, cubos de mi-
nerales y antiparasitarios de amplio es-

pectro, ayudas ent-
regadas por INDAP 
a través del Fondo 
de Operación Anual 
FOA y que les per-
mite enfrentar los 
meses de invierno 
de mejor forma.

Luego que esta semana 
se vacunaran contra el covid las 
personas mayores de 40 
años la siguiente a par-
tir del lunes le corres-
ponde a quienes tienen 
entre 40 y 35 años. Con 
esto, se pretende llegar 
lo más rápido posible a 
los diversos sectores de 

la población y poder llegar a la 
inmunización de rebaño.

 Programa de Apoyo a Víctimas 
entregará apoyo a dueño de taller 

mecánico en San Felipe
Finalmente el Estadio 
Fiscal de San Felipe no 
seguirá dependiendo 

del municipio

El Uní Uní 
pretende seguir 
la racha frente a 

Cobreloa

Ganaderos y agricultores de 
Calle Larga reciben importante 

apoyo de INDAP

Continua rápido proceso de 
vacunación covid

Empresa Aconcagüina exporta al 
mercado turco
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Decir Mical es sinónimo de belleza y artesa-
nía. Los productos son verdaderas obras de 
arte, totalmente recomendables para un regalo 
o darse un gusto. Es por eso que quisimos co-
nocer a fondo esta historia y conversamos con 
su fundadora.

¿Cuándo y cómo surge esta idea y empren-
dimiento?

Hace 6 años aproximadamente, estaba pasando 
por un tiempo muy complejo, ya que llevaba 
varios años buscando trabajo en mi profesión 
de tecnóloga en alimentos, había encontrado 
algunos puestos pero eran temporales y no era 
lo que  quería en realidad, todo esto me llevo 
a enfermar de depresión, solo quería dormir, 
pero un día mi hija pequeña me pidió que le 
hiciera una plastilina casera, buscamos recetas 
en internet y encontramos la porcelana fría y 
con ello descubrí un mundo de tutoriales y de 
cosas que se podían hacer a partir de esta masa, 
fue así que comencé, siguiendo paso a paso los 
tutoriales, me llevaba hora hacer una figurita 
pero me encanta y entretenía mucho hacerlas, 
además ya no sentía esas ganas de dormir, al 
contrario no me daba ni cuenta y ya eran las 3 
o 4 de madrugada.

¿Quién o quiénes son los fundadores?

Artesanías Mical nace formalmente en el 2018 
después de adjudicarme un capital abeja de 
Sercotec, con el cual implementé un taller en 
mi casa, un espacio muy anhelado, ya que ne-
cesitaba producir más y no tenía el espacio dis-
ponible para hacerlo. Es una empresa EIRL por 
lo tan yo soy la única dueña.
¿Cómo reaccionaron las personas cuando 
comenzó la empresa?

Fue muy difícil al comienzo, había muchas 
cosas sobre administración y finanzas que des-
conocía, contabilidad e impuestos se habían 
convertido en un gran dolor de cabeza para mí, 
pero después de unos meses comprendí que los 
problemas hay que enfrentarlos y la única for-
ma que encontré para hacerlo fue capacitándo-
me. Así fue como tomé algunas capacitaciones 
que me permitieron, por ejemplo, aprender a 
hacer mi declaración y pago de IVA sola, sin 
tener que recurrir mensualmente a un contador, 
bueno esto solo es posible ahora que no manejo 
una gran cantidad de ventas, pero espero que 
muy pronto ya pueda contratar a un contador 
que se encargue de esa parte.

¿Como se han podido reinventar en la pan-
demia?

No puedo negar que ha sido complejo, yo tra-
bajaba en ferias artesanales de todo el Aconca-
gua, pero debido a la pandemia todas aquellas 
quedaron suspendidas y con ello nuestros prin-
cipales puntos de ventas.  Ahí surge la idea del 
comercio electrónico y marketing digital, nue-
vamente tuve que recurrir a 
muchas   capacitaciones en 
estos temas, hasta que lo-
gré contar con una página 
web www.artesaniasmical.
cl y desarrollar una estra-
tegia de marketing para 
mis redes sociales y por 
supuesto implementar el 
sistema de despacho a do-
micilio.

¿Cuáles son las princi-
pales dificultades de ser 
emprendedor?

Aries: Este es el nuevo orden, 
fluye en el con lo mejor de ti. 

Salud: molestias musculares

Tauro: Aprende a poner lími-
tes, todo lo que te pasa te forta-
leze aún más. 

Salud: cuidado donde comes

Géminis: Las cosas son como 
son y te gustan, amas los desa-
fíos. 

Salud: retención de liquido

Cáncer: No te gusta la soledad, 
todo es mas fácil si te abres. 

Salud: molestias estomacales

Leo: Deja de acomular cosas y 
avanza. No es el momento de 
ser cobarde. 

Salud: cuidado con el insomnio

Virgo: Todo es momentáneo. 
Actua con naturalidad. 

Salud: molestias en la espalda

Libra: Si, vas a poder, hoy y 
siempre. Momentos de felici-
dad, disfrute.

Salud: riñones... bebe más 
Agua.

Escorpión: Pon atención a tus 
palabras. 

Salud: un control a tu vista. 

Sagitario: En este estado salen 
las mejores ideas...más confian-
za. 

Salud: Ojo con las rodilla.

Capricornio: Buenas noticias 
en lo laboral. 

Salud: Trigliseridos

Acuario: Entre más claro seas 
mejor. 

Salud: Alergias

Piscis: Tu visión de las cosas es 
amplia. Sigue avanzando.

Salud : Cuida tus pies.

Un cajero en Curimón
Era común en los vecinos de Curimón 

los reclamos acerca de no tener un cajero au-
tomático. Finalmente, esta situación ya no 
será un problema, debido a qué después de 
mucho tiempo el servicentro del sector cuenta 
con uno.

La Ruca en 4 ruedas

Debido a la pandemia el rubro de los 
restaurantes ha sido de los más afectados en 
el Valle de Aconcagua. A partir de esto, es que 
el tradicional restaurante La Ruca ideó un in-
genioso sistema, dónde los clientes pueden ir 
en sus vehículos y degustar de las exquisiteces 
en el patio del restaurant, sin bajarse de vehí-
culos.

Mical: Un verdadero arte

CUENTAN QUE... 

HORÓSCOPO

¿Cierre de supermercado?
Un conocido supermercado de la comuna 

de Los Andes ha permanecido varios días cerra-
do por una supuesta remodelación anunciada por 
la empresa. Cuentan qué, quizás este cierre sería 
permanente. Ante esto y la incertidumbre de al-
gunos trabajadores por irregularidades en situa-
ción laboral, decidieron manifestarse.

CFT Estatal podría tener 
edificio propio

Tras la apertura en la comuna de Los An-
des del Centro de Formación Técnica Estatal, 
que actualmente funciona en las dependencias 
del Liceo Amancay, cuentan que autoridades lo-
cales estarían realizando gestiones para que este 
contara con un edificio propio.

Creo que una de las mayores dificultades es 
que los emprendedores tenemos es que estamos 
siempre como “a merced” de la contingencia, 
es decir, el más mínimo cambio en el acontecer 
político, social y ahora sanitario, nos afecta de 
sobre manera y nos obliga a modificar una y 
otra vez nuestros planes de negocios, estrate-
gias de ventas, entre otras y a veces no todas 
son capaces de sobrevivir a estos cambios. He 
visto como muchos emprendedores se han que-
dado atrás porque no saben usar redes sociales, 
no tienen acceso a internet y no logran llegar a 
un gran número de clientes que se encuentran 
en esas plataformas.

¿Cuáles son los desafíos de su proyecto?

Debo confesar que, en el contexto actual, es-
tamos trabajando por sortear de buena mane-
ra esta crisis, creemos que no es momento de 
aventurarnos en una gran inversión. Teníamos 
un proyecto en mente para ampliar el rubro, 
pero nos topamos con la pandemia y tuvimos 
que dejar eso en pausa.
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